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本报讯（记者 徐叶） 昨天上午，出席宁波
市第十五届人民代表大会第一次会议的代表们
分别在逸东豪生大酒店、阳光豪生大酒店、富邦
大酒店、逸东诺富特大酒店报到。

记者在海曙、江北、奉化的市人大代表驻地
富邦大酒店看到，报到处的布置非常简单，火山
灰绒布铺就的工作台上整整齐齐摆放着信封。
现场无鲜花，无红毯，只在各代表团报到处的工
作台前放置了简单的引导牌。

每一名市人大代表报到，工作人员都会仔细
核对身份，并递上一个深棕色的材料袋，整个报
到过程两三分钟就完成了。记者在现场注意到，
在办完手续后，工作人员会向代表们再叮嘱一番
关于会风会纪的内容。比如，不随意编发、散布
小道消息，不无故缺席、随意迟到早退，不收送礼
品土特产、发微信红包等。

今年是换届之年，代表中有不少新面孔。“十

分光荣，责任重大。”市人大代表、甬江职高学科带
头人崔蓉英说，希望向有经验的代表多学习，提好
建议。

市人大代表、宁波市81890求助服务中心主
任金莹，曾当选第十二届市人大代表，此番再次
当选，带来了三个建议，都与城市交通有关。一
是推进宁波市新能源汽车应用示范城市的建设，
二是加强公共自行车站点养护秩序管理，三是改
进地铁1号线车厢内运营图标识。“群众利益无小
事。”金莹说，后两个建议相对微观，均是群众热
议的内容。

记者在现场采访了多名代表，大家都觉得会
议形式从简是好事，这样可以把更多精力投到提
建议、议案上。据了解，不少市人大代表提前几
个月就开始走访调研，为提建议搜集了大量翔实
的数据，大家提的建议大多与民生相关，涉及教
育卫生、城市建设、交通出行等方方面面。

市人大代表昨日报到

群众利益无小事 履行职责热情高

昨天，参加市十五届人大一次会议的代表到驻地报到。图为宁海县代表团代表在报到。
记者 严龙 摄

旁听公民建言献策

共享单车的押金是否也可“共享”
市政协十五届一次全体会议旁听公民座谈会昨

天下午举行。19位旁听公民联系生活实际，发表了
自己的建议和意见。

来自镇海一家企业的高管周迪锋说：“我看到大
会发言材料里提到宁波入围首批示范小镇中有‘宁
波新能源汽车小镇’，但新能源汽车所必须的充电桩
建设却十分滞后。”

周迪锋说，他调查发现，我市各级政府大院、各
大商业广场、各大酒店和风景区的停车场，几乎没有
配套建设相应的新能源汽车充电桩。

他同时还提到，我市充电桩充电价格也比较
昂贵，每度电要1.6元，其中包括0.8元的服务费。
而据他所知，湖北对本省牌照的新能源汽车实行

高速通行费全免，充电桩充电价格为0.87元/度，山
东是1元/度、安徽是1.1元/度、山西是0.8元/度，都
比宁波低。

他认为，只有增加充电桩的建设，推行类似的优
惠政策，才能让更多宁波市民选择新能源车。

来自社科院经济所的丁乐，他每天坐地铁上下
班，从地铁站到家骑的是自行车，为此他申请了公共
自行车以及摩拜、Hellobike和OFO三种网约自行
车，付了800元押金。

“能不能把这些共享单车和公共自行车搞成一
个联盟，我只要付一笔押金就能租用任何一个品牌
的共享单车，让共享单车的押金也能‘共享’。”丁乐
说。 记者 林伟 孙美星

本报讯（记者 李臻） 昨日下午，市十五届人大一次会
议预备会议在宁波文化广场大剧院举行。市人大常委会主
任王勇主持会议，副主任宋伟、邬和民、苏利冕、王建康、施
孝国、翁鲁敏、胡谟敦和秘书长杨剑耀在主席台就座。

王勇在会上宣布：市十五届人大一次会议的各项筹备
工作已经就绪，大会将于9日上午9时开幕。

市十五届人民代表大会现有代表487名。出席昨日
预备会议的代表464名，符合法定人数。

会议选举产生了市十五届人大一次会议主席团和秘
书长，通过了市十五届人大一次会议议程，通过了市十五
届人大一次会议计划预算审查委员会名单。

王勇强调，为确保大会风清气正，这次大会将把会风
会纪工作摆上更加突出位置。省委换届选举督导组将全
程参与督导，大会会风会纪监督组将开展巡回督查。

王勇希望各位人大代表切实增强政治意识、大局意
识、核心意识、看齐意识，以高度的政治责任感和求真务实

的作风，集中精力、集思广益，认真审议好大会各项报告；
遵守换届纪律，充分发扬民主，严格依法办事，确保圆满完
成大会各项选举任务。全体列席人员要认真参加大会的
各项活动，听取代表的审议发言，积极对各项报告提出意
见和建议。相信在中共宁波市委的领导下，在大会主席团
的主持下，经过全体代表的共同努力，这次大会一定能够
取得圆满成功。

市十五届人大一次会议今日开幕
昨日举行预备会议 选举产生大会主席团和秘书长 通过大会议程

社区卫生服务中心要多开展活动

周同学是在上海学医的余姚人，去年曾在上海龙华
社区卫生服务中心实习。她发现大部分病人会选择在社
区卫生服务中心进行首诊，尤其是像感冒等常见病。而
周同学放假在余姚期间注意到，社区里的居民哪怕只是
配个药，也喜欢往三甲医院跑。

周同学说：“上海的社区卫生服务中心可以做到至少
一个月举行一次健康宣讲报告会，活动形式多样，挺受老
百姓欢迎。宁波也可借鉴这种做法，时间久了，大家对社
区卫生服务中心的信赖感也会增加。” 记者 石承承

市民建议提交方式如下：
宁波晚报微博：http：//weibo.com/nbwb0574；

http：//t.qq.com/nbwb007/
宁波晚报微信：公众号搜索“宁波晚报”，回复“直通

两会”获取留言页面，在本页面中写下你想对代表委员说
的话即可。

宁波晚报热线：87777777

请代表委员递句话

两会好声音

宁波已进入老龄化社会，老年群体在日常生活中遭
受意外伤害的风险远高于其他年龄群体。而在宁波，老
年群体意外伤害保障却是一个空白。市人大代表、中国
人寿宁波市分公司团体业务部副总经理石冰认为，作为

“国家保险创新综合试验区”，宁波应积极落实国家四部
委关于老年人意外保险保障项目的文件精神，由民政、财
政、老龄办、金融办、保监局等部门牵头成立项目工作组，
在借鉴其他省市已有经验的基础上，因地制宜加快发展
该项目。

他建议，按照“政府引导、市场运作、公开公平、自愿
参与、财政补助”原则，逐步建立起“政府支持、社会捐助、
个人自费投保”相结合的老年人意外伤害保险制度，形成
政府、社会、家庭和个人应对风险的合力，提升老年群体
的社会保障水平。 记者 徐叶

市人大代表石冰：
加强老年群体意外保险保障

上月21日、22日，本报连续刊发《转运行动不便病
人，为何“黑救护车”出没？》《去年至少有上万人次转运需
求无法满足》两篇报道，引起各界广泛关注，市政协委员、
九三学社宁波市委会副主委鲍吉龙专门为此提交提案：
建议政府部门尽快规范非急救医疗护送业务管理。

“非急救医疗护送服务日益成为一项很重要的民生
需求服务，但目前包括宁波在内的很多地方，非急救医疗
护送还处在自发形成和混沌松散的管理状态，一部分业
务由120急救系统承担了，还有许多业务流向了社会性营
运公司甚至个体经营者。”

鲍吉龙委员建议政府相关职能部门尽快规范非急救
医疗护送业务管理，尽快出台院前急救和非急救的业务
管理规范，明确界定急救与非急救的业务范围，建立市场
准入制度，制定市场化的收费标准，在此基础上，鼓励社
会资本进入非急救服务领域。 记者 吴震宁

市政协委员鲍吉龙：
规范非急救医疗护送业务管理


